
 

 

 

 

 
  
「ありがとう」。言う方は何気なくても、言われた方はうれしい。 

「ありがとう」をもっと素直に言い合おう。     松下幸之助 

松下幸之助（まつした こうのすけ 1894年～1989年）さんは、現在のパナソニッ

クという会社を立ち上げ、たった一代で世界的な企業にまで築き上げた経営者です。松

下さんは数々の名言を残されており、上はその中の１つです。 

「ありがとう」はたった５文字の短い言葉ですが、感謝の気持ちを伝え、人と人をつ

なぐ素敵な言葉です。人間関係をより良くし、人生をより良くしてくれる魔法の言葉で

す。感謝の気持ちをきちんと言葉で伝えていますか？ 「ありがとう」って言うタイミ

ングを逸していませんか？ たくさんの「ありがとう」が飛び交う教室、学校、家庭、

地域になると、だれにとっても過ごしやすい、心地良い居場所になりますね。３学期も残り少なくなりましたが、

今、自分がいる場所がより良くなるよう、自分ができることをどんどんやっていきましょう。 

● 令和６年度から部活動の終了時刻を変更します  

令和５年度までは部活動の終了時刻は一番遅い時は１８時でした。これを来年度から、部活動の終了時刻を一

番遅い時でも１７時１５分、最終下校時刻を１７時３０分に変更します。変更の一番の理由は、先生たちの時間

外勤務の時間（いわゆる残業時間）を減らすためです。山手中学校の先生たちの勤務時間は８時２０分から１６

時５０分までですが、１８時まで部活動を行っているとその時点で、１日当たり１時間半ほどの時間外勤務とな

ります。部活動が終わってから、先生たちはみなさんのノートを見たり、翌日の授業の準備をしたり、時には 

１８時半くらいから学年の先生や同じ教科の先生同士で会議や打ち合わせを行うこともあります。学校を出るの

が２０時を過ぎてしまうことが毎日のように続いています。校長先生が以前、数学の先生だったころ、テスト期

間で部活動がなく夕方６時くらいに家に帰ると、当時、小学生だった子どもから「おとうさん、久しぶり。元気

やった？」と言われた記憶があります。先生たちの時間外勤務の時間を少しでも減らすため、部活動の終了時刻

を繰り上げることにしました。今取り組んでいる部活動が大好きな生徒のみなさんにとっては、とても残念なお

知らせとなりますが、理解してください。そこで、限られた部活動の時間を充実したものにするために、みなさ

んへお願いがあります。 

◆ 部活動の時間を確保するために、今までは毎日していた掃除を、来年度から週に２～３回程度に減らしま

す。そこで、今まで以上に１回１回の掃除を丁寧に行ってください。あわせて、普段から整理整頓を心がけ、

きれいに保てるようにしてください。 

◆ チャイムと同時に帰り学活が始まり、チャイムとともに帰り学活が終われるよう、学級委員や予定係、集

配係等、自分の役割を確実に行ってください。また、係でない人も帰りの学活がスムーズに進められるよう、

協力や気配りをしていきましょう。帰り学活に限らず、時間を意識して行動できるようにしましょう。 

◆ 練習時間が短い分、受け身の練習ではなく、考えながら、主体的に練習に取り組んでください。また、自

主的な練習やイメージトレーニングも大切です。たくさんのプロ野球選手を育て上げてきた愛工大名電高校

野球部の中村監督は部員に常々「やらされている百発より、やる気の一発」と言っていたそうです。言われ

てやるのではなく、自ら（みずから）考え、自ら取り組む、そんな姿勢で、練習に取り組んでいきましょう。 

◆ 放課後の時間の使い方についてです。来年度の１学期は今までよりも早く、明るいうちに自宅に着きます。

家庭での時間を有効に使いましょう。部活の自主トレに励むもよし、勉強するもよし、夕食の手伝いをする

もよし、自分なりに考えてうまく時間を使ってください。 
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● よっかいち電子図書館について  

昨年の１０月１日に「よっかいち電子図書館」がオープ

ンしました。市内の小中学生全員はタブレットを使って電

子書籍を読むことができます。電子書籍は２万冊以

上もあり、東海地方では最多となっています。 

こんな素晴らしい図書館を気軽に使えるように

なるために、２学期末に「みんなで電子書籍を読も

う」という日を決めて、朝の読書の時間に一斉に読

みました。写真は当日の朝の読書の風景です。クラ

スのほぼ全員がタブレットに向かって読書をしています。この取組の成果か、３学期になって電子書籍を読んで

いる人が増えました。電子図書館には休館日がなく、２４時間３６５日開館しています。タブレットがあればい

つでも本を読むことができます。本を読むことで語彙（ごい）力や読解力が高まるだけでなく、想像力も広がり

ます。本をたくさん読むようにしましょう。もちろん今まで通りの紙の本に触れることも大切です。 

      

             
 

 

 

 

生徒の活躍紹介 

● ２月１８日（日）に行われる「第１７回 美し国（うましくに）三重市町対抗駅伝」の四日市チームの

メンバーに、２年生の坂本美來さん、𦚰谷くるみさん、１年生の石川 凜さんが選ばれました。８時４５

分に県庁前を出発し、４２．１９５kmを小学生から大人まで、男女１０人で襷（たすき）をつなぎます。 

先日、三重地区の民生委員さん７名が学校の様子を参観にみえました。生徒のみなさんが授業に集中して

取り組んでいる様子や、教室や学校内がきれいに整頓されている様子を見て、感心されていました。特に昇

降口の靴やミルクパックがきちんと並べられているのを見て、「このようなことをきちんとできるというこ

とが、学校の落ち着きにつながっているのですね。」とも話されました。とてもうれしく感じました。また、

地域での朝の見守りなどの時に、さわやかにあいさつをしてくれる中学生がたくさんいて、とても元気をも

らっているとも話してくださいました。これからも続けていきましょう。 

一方で、道いっぱいに広がって自転車で下校したり、交差点に飛び出したりする姿を見て、「とても危険

だから気をつけるように伝えてほしい」とも話されました。自分の自転車の乗り方を振り返り、安全な運転

を心がけるとともに、地域で心配をかけないようにしていきましょう。 

【保護者、地域の皆様へ】 

 表面に記載しましたように、来年度から部活動の終了時刻を、一番遅い時でも１７時１５分までとしま

す。部活動が大好きな子どもたちにとっては、残念なことと思いますが、教職員の健康と家庭生活を守る

ため、ご理解、ご協力いただきますようお願いします。来年度につきましては、子どもたちの思いも考慮

し、１学期の期末テスト後から中体連の地区大会が終わるまでの期間は、終了時刻を１８時まで延長する

ことも検討しています。 

下校時刻が早まりますので、自宅での時間の過ごし方についてお話しいただくとともに、部活動の練習

の質を上げるためにどうすればよいかなど、お子さまと一緒に考え、助言していただければ幸いです。 

学校でも「自分で考え、行動できる生徒の育成」につながるように、機会をとらえ、話していきたいと

考えています。 

２月６日（火）～９日（金）に学校公開を行います。公開の時間は、８時３０分から１２時４０分まで

と１３時３０分から１６時５０分までです。【７日（水）は部活動がないため、１４時３０分までとなりま

す】お時間があるようでしたら、ご来校いただき、学校でのお子さまの様子、教室の雰囲気など、ご覧く

ださい。詳しくは１月１２日（金）に配付・配信の文書をご覧ください。 


